

XI Congreso Iberoamericano de Extensión Universitaria

TÍTULO DEL RESUMEN:

“Por el derecho de tod@s a seguir estudiando. Puentes entre la educación superior y los jóvenes urbanos de los sectores populares”.

MODALIDAD: Ponencia.

Encuentro de redes inter-institucionales y organizaciones sociales.

Universidad Nacional de Córdoba.

AUTORAS:

- Santiano, Ivana María. D.N.I.: 28916681. Universidad Nacional de Córdoba.

Graduada – Referente de organización social. Tel: 0351 – 156416694.

ivanasanti@hotmail.com

- Plaza, Verónica. D.N.I.: 26897179. Universidad Nacional de Córdoba. Graduada – referente de organización social.

- Carram, Milvia. D.N.I.: 25622254. Universidad Nacional de Córdoba. Graduada – referente de organización social.

- Graci, Cecilia. D.N.I.: 28657807. Universidad Nacional de Córdoba. Graduada – referente de organización social.

El Centro de Integración Escolar “La Casita” es una organización social constituida por profesionales universitarios, docentes y vecinos de Villa El Libertador que desde sus distintos conocimientos y saberes abordan colectivamente problemáticas vinculadas a la educación. Funciona como un espacio de encuentro en donde se articulan proyectos de las diferentes escuelas públicas de la zona sur de la ciudad, se organizan capacitaciones para los docentes y se trabaja con jóvenes y niños. Este espacio de trabajo existe gracias a la labor de los vecinos de Villa el Libertador organizados en la Mesa de Trabajo Multisectorial, quienes desde mediados de los años ‘80 vienen luchando por el derecho a la educación, y en este sentido, plantearon la necesidad de constituir un lugar desde donde pensar y discutir políticas educativas acordes a las necesidades y expectativas reales de las escuelas de la zona y su comunidad.

Desde esta organización venimos trabajando desde el año 2006 con el objetivo de promover el ingreso y la permanencia de jóvenes y adultos de la zona a los estudios superiores, principalmente a la Universidad Nacional de Córdoba.

A partir del trabajo desarrollado desde la organización y la comunidad y las articulaciones generadas con la Universidad Nacional de Córdoba, nos interesa compartir nuestras miradas y reflexiones en torno a la problemática del ingreso y la permanencia de jóvenes y adultos de sectores populares en la educación superior, las políticas de inclusión educativa desarrolladas por la Universidad en los últimos años y las acciones extensionistas a través de las cuales nos vinculamos con la institución.

A su vez, resulta necesario construir diálogos en relación a las características imperantes en las instituciones educativas públicas de nivel superior respecto de su vinculación con organizaciones y movimientos sociales, poniendo en tensión las concepciones sobre el rol social de la Universidad y su compromiso en la formación de profesionales y la construcción de conocimientos.